

# La guerra contra las drogas en México: la política exterior canadiense y los derechos humanos

**Hepzibah Muñoz Martínez**

**Leslie Jeffrey**

**Texto completo**

**PDF**

## **Resumen**

En la actualidad, la política exterior de Canadá hacia México se enfoca principalmente en el comercio, la inversión y la seguridad, mientras que los derechos humanos tienen escasa visibilidad en la agenda bilateral. El presente artículo argumenta que esta escasa visibilidad se debe a tres razones. Primera, la concepción limitada de democracia electoral del gobierno canadiense evita que este último considere discutir los abusos de derechos humanos en su agenda con México porque es considerado una democracia.. Segundo, un enfoque de derechos humanos hacia México podría afectar la actual estrategia gubernamental canadiense de comercio e inversión, particularmente en el sector minero, respecto de su país vecino del sur. Tercera, la subordinación de los asuntos de derechos humanos en México a la agenda bilateral de seguridad coincide con la estrategia doméstica de seguridad canadiense.

## **Palabras clave**

Política exterior canadiense; Drogas; Violencia; México; Minería

Revista de El Colegio de San Luis (2014), Nueva época, año 4, no. 7,  
enero-junio 50-68

ISSN: 1665-899X, ISSN electrónico: 2007-8846